



Informe Semanal 275

27 de julio de 2007

Sumario

- [Las entidades del campo se reunieron con el nuevo Ministro de Economía](#)
- [La FAA exigió la aplicación de la Ley de Semillas y normalización del INASE](#)
- [El Movimiento hacia la Constituyente Social está en marcha](#)
- [FAA fue parte de la Juntada en Jujuy](#)
- [El gobierno cordobés perjudica a los productores tradicionales](#)
- [La cadena porcina analizó los problemas del sector](#)
- [Graves problemas por la sequía en el norte santafesino](#)
- [Buzzi participará de reunión de productores de 25 de mayo](#)
- [La Filial de Suardi organizó actividades en el marco de la Fiesta del Sorgo](#)
- [Entre Ríos: se creó el Consejo de Desarrollo Rural](#)
- [Se realizó la Asamblea Anual Ordinaria de la Filial Lincoln](#)
- [Encuentro de jóvenes agrarios camino al Congreso Mundial de FIPA](#)
- [Agricultores extranjeros visitaron la Filial 25 de mayo de la FAA](#)
- [FAA auspició capacitación para productores de porcinos en Chaco](#)
- [La Federación Agraria estará presente en Fericerdo 2007](#)
- [El RENATRE implementa un nuevo servicio de trámites on line](#)
- [Mujeres Federadas trabajan contra el Mal de Chagas](#)
- [FAA integró el jurado de los premios Dow Agro Sciences](#)

Las últimas noticias federadas,
y el micro radial de FAA pueden encontrarse cada semana
en la edición digital del periódico La Tierra:
www.diariolatierra.com.ar

Bienvenida!
FM 102.5, Radio Única de 25 de Mayo, Buenos Aires

Las siguientes radios integran la Red Federada que difunde semanalmente "Noticias de la tierra", la versión radial del Informe Semanal de FAA

SANTA FE: • **Alcorta** FM 92.1 Lunes 9 hs. Cond: Juan Carlos Nolani • **Arroyo Seco** FM 91.5 "Mi país" Sáb 10 a 11 hs Cond: Susana Cianfagna y Martín Livolti • **Bouquet** Radio Horizonte • **Carlos Pellegrini** Radio Estilo FM 104.5 "Dicho y hecho" Cond: Antonio Camacho L a V 7,30 a 10 hs. • **Chabás** FM Volver 92.5 "La mañana que faltaba" Miérc 10 hs Cond: Hugo A. Chagay • **Empalme Villa Constitución** FM 105.7 Radio Empalme "Tiempo compartido" L a V 9 a 12 Cond: Hugo Minerante / "Spinelli.com" Sáb 7 a 12 hs. Cond: Miguel Ángel Spinelli • **Landeta** FM Universo 95.3 Martes 19 hs y Sáb 9 hs Cond: Rodolfo Siegel • **María Susana** Radio Metropolitan FM 96.1 "El mundo hoy" Con: Daniel Faleroni y Juan José Yop. L a V 9 a 13 hs • **Reconquista** FM Cultural 91.3. L a V 18 a 20 hs. "Noti Arpegios" Cond: Alba Rivero, Luis Páez • **Rosario** FM 105,5 "Sobre la hora" L a V 8 a 10 hs. Cond: Carlos del Frade • FM 107.5 Radio Continental Rosario "Aires de campo en radio" Miérc 6 a 7 hs. Cond: Gaspar Gutiérrez y Eduardo Giacinti • "Desde la gente" L a V 13 a 14 hs. Cond: Andrea Sanesteban • FM 95.5 Radio Corazón "Imágenes urbanas" Mierc 17 a 18 hs. Cond Silvina Soñez • **Rufino** FM 98,9 Radio Universal L a V 8,30 hs. Cond: Juan Carlos Cuesta • FM 101.9 Radio Fuego "Cancha Rayada" Cond: Alejandro Albornoz Villagra • **San Guillermo** Radio Cadena 2000 "Realidad Agropecuaria" Cond: José Carlos Rizzi y Claudio Morini. L a V de 11 a 12.30 hs • **Santa Fe** AM 1150 Radio Brigadier López "Campo litoral argentino" L a V 5.30 hs Cond: Federico Aguer • AM 540 Radio Nacional Santa Fe "La vida por delante"

30 de Julio de 2007 – CIRCULAR N° 542 - Blanco
La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

Lunes 10,30 hs. Cond: Gabriela Bruno • FM Chalet 100.9 "Nada personal" L a V 7 a 9hs Cond: Diego Meloni y Francisco Fernández • **Sastre** FM Guía 104.9 • **Venado Tuerto** LT29 Radio Venado Tuerto AM 1460 "Amanecer con el Bataraz" Dom 6 a 7 hs. Cond: Ernesto Pasquín • **Villa Cañas** FM SONIC 95.9 y Radio Libertad • **Villa Ocampo** Radio FM Leader "Puntos de Vista" L a V 9 a 12 hs. Cond: Claudio Fernández • **Wheelright** FM Libertad 103,5 "Foro Campero" L a S 8,30 a 9 hs Cond: Mónica Polidoro

CAPITAL FEDERAL: • AM 1010 Onda Latina, "La voz del país". Lun, Miérc y Vier de 20 a 21. Cond: Carlos Suárez

BUENOS AIRES: • **9 de Julio** FM Victoria "Resumen agropecuario" Sáb de 7.30 a 9 hs. Cond: Fernando Pedrotti • **25 de Mayo** FM 102.5 Radio Única "Tiempo de Radio" Cond: Guillermo Andrada L a V de 9 a 12 hs • **Ameghino** FM 103 • **Arenales** FM RGA 104,3 "Tribuna Abierta" Sáb 11 a 12 hs. Cond: Alfredo Gysin • **Bolivar** FM Espacio • **Bragado** FM Zeus 98.3 "El pulso de la ciudad" L a V 9 a 11 hs / La Uno FM 102.7 horarios rotativos Cond: Horacio Dana, Guillermo Deluchis. • **Carlos Casares** Radio Centro FM 100.7 "Micro de Campo" L a V 12 hs. Cond: Hugo Ramallo Garnica • **Chivilcoy** LT 32 Radio Chivilcoy y la Red de Emisoras Bonaerenses "Nuestro Campo" L a V 9 a 10 hs. // FM 103.7 "El tranvía" L a V de 9 a 13 hs Cond: Sonia Lavallén • **Garré** FM 91.1 Radio Frecuencia 9 "Frecuencia Rural" Lunes, miérc y vier 9 a 10 Cond: Juan Carlos Natale • **General Pinto** FM Panamericana 102.1 "Ciudad Abierta" Jueves y Vier de 9 a 11.30 hs Cond: José Guastoni • **Lincoln** FM 94.3 Lun y vier 7,30 hs Miérc y Sáb 12,45 hs / FM 94.3 • **Lobería** FM San Martín 100.5 L a V 9:30 a 12 hs "Divagando en la semana" Cond: Héctor Luis Sabaidini y Yuliana Echazarreta • **Pilar** FM del Prado Satelital "La mañana de FM del Prado" L a V 10.30 a 12 Cond: José Cuello • **Rojas** FM 100.9 Radio Tiempo Sáb 9 hs • **San Nicolás** AM 1430 Radio San Nicolás. "Mercado Agropecuario" L a V 7.20, 12.05 y 18 hs. "Gente de Campo" Sáb 6 a 7.30 hs. Cond: Rubén Lescoulié. • **Saavedra** FM 104.9 Frecuencia Zero L a V 17.15 y 17.45 hs Conducción: Pablo Peralta • **Tres Arroyos** 101.7 Radio Comunidad Argentina "Algo de lo nuestro" Lun, mier y vier 18.55. Sab y dom 5.55 hs Cond: Chango González

CORDOBA: • **Adelia María** FM 91.1 Radio del Sol. "Buen día Adelia" L a V 9.45 hs. Cond: Gerardo Amiani • **Camilo Aldao** FM 92.5 Radio 2000 Cond: Cristián Cuini • **Coronel Moldes** FM 100.3 Radio Buenas Ondas L a V 7.30 a 8 hs. Cond: César Berardo / FM 103.7 Lunes 9 hs Cond: Jorge Cueletti • **Elena** FM 99.3 Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Jovita** FM 97.9 FM "Gigante" • **Justiniano Posse** FM Sudeste 96.3 Vier 8 a 12 Cond: Adrián Leonardi • **Los Cóndores** FM Activa "Mañana Activa" Miér 11.30 y Juev 10.20 hs. Cond: Rafael Oldano • **Porteña** FM LIBERTAD 99.7 "Agroempresa" Cond: Andrea Porporatto L a V 7 hs. / 12 hs • **Serrano** FM 92.1. "Canal mensajero". Cond: Vanina Rodino. L a V 10.30 • **Ucacha** FM Vox 103.3 Cond: Gustavo Perusia

LA PAMPA: **Alta Italia** FM Cadena Energy 107.7 • **Embajador Martini** FM Cadena Energy 90.7 • **Ingeniero Luiggi** FM 89.5 Radio Cristal // FM 93.5 Conexión Oasis • **General Pico** Radio LU37 AM 980 "Noticias del Campo" L a V 6,15 a 7 hs y 12,30 a 13 hs Cond: Antonio Esteban Ocerín • **Parera** FM Conexión Power 102.7 • **Vertiz** FM Cadena Energy 104.7

NEA: **CHACO:** **Gral. San Martín** FM Dehoniana "A buen tiempo" Vier 13 a 14 hs (En cadena con 5 radios del interior) • **Resistencia** Radio Nacional Resistencia "A buen tiempo nacional" Sáb 12 a 13 hs Cond: Jorge Solari • **P. Roque Saénz Peña** Radio Yan Calla FM 100.3 • **Charata** FM Pop 100.5 L a V 7 y 11.15 hs • **Gral. Pinedo** FM Total 98.9 L a V 7.55 y 11.15 hs Cond: Jorge Agustinelli **CORRIENTES:** • **Corrientes** LT 7 Radio Provincia de Corrientes *Arandu* (Programa de INCUPO) Sáb 13 a 14 hs • **Goya:** LT6 Radio Goya AM 1200 "Los protagonistas" L a V 17 a 19 hs. Cond: Carlos Gómez Muñoz y David Espinoza Melero. **FORMOSA:** Radio AM 990 "El campo y su gente" Lunes 6.05 hs. Cond: Rubén Capelletti **SANTIAGO DEL ESTERO:** FM 95.5. Radio Comunitaria San Pedro. Cond: Mariano Ledesma Vier, Sáb y Dom a la mañana

NOA: **LA RIOJA:** • **Chilecito** FM 103.3 **TUCUMAN:** • **Los Ralos** FM Conciencia 104.9. Conducción: Ángel Martino **SALTA:** • **San José de Metán** Radio FM Spacio 107.1 "Desayuno con Susana" L a V 7 a 9.30 hs Cond: Susana Ferrer

CUYO: **SAN LUIS:** • **Villa Mercedes** FM 94.1. L a Dom 08, 13 y 22 hs. "Micro de campo". Conducción: Gustavo Gil **MENDOZA:** • **General San Martín** FM 101.9 Digital Vox L a V 17 a 18 hs. Cond: Roxana Cornejo

ENTRE RIOS: • **Concordia** Radio del Sur FM 90.7 • **Cerrito** Radio Next FM 88.1 "Amanecer del campo" La V de 6 a 7.30 hs Cond: Adrián Fischer • **Diamante/ Strobel** FM 106.5 Radio Mix. "Mix de noticias". L a V de 10 a 12 hs Cond: Hugo Sánchez

PATAGONIA: **NEUQUEN:** • **San Patricio del Chañar** FM San Patricio 104.9 **RÍO NEGRO:** • **Villa Regina** FM 90.1 "De qué lado estás" L a V 7 a 12.30 hs. Cond: Marcel Hromek

El micro puede descargarse desde la página web de la entidad (www.faa.com.ar)
Para sumarse a la Red Federada, comunicarse por correo electrónico a faa@faa.com.ar

El agro expuso sus reclamos al flamante funcionario

Reunión de las entidades del campo con el Ministro de Economía

El jueves 26 de julio en horas de la tarde, el Ministro de economía de la Nación, Miguel Peirano, recibió a las entidades del campo. En la audiencia, estuvo acompañado por el Secretario de Agricultura, Javier De Urquiza.

Por FAA asistieron sus vicepresidentes 1º y 2º, Pablo Orsolini y Ulises Forte, y el secretario gremial, Omar Barchetta. Los dirigentes reconocieron la voluntad de diálogo, aunque reclamaron por una solución inmediata para los más de 7 mil pequeños productores endeudados con el Banco Nación. Asimismo, se reclamó la creación de una Secretaría de Desarrollo Rural, que garantice la fijación de políticas segmentadas y respalde a los miles de agricultores familiares.

También se dijo a las autoridades nacionales que sigue habiendo serios problemas por la escasez de gasoil, y los cortes de energía que impiden la fabricación de insumos para el agro. En tanto, el Ministro de Economía, habló de la posibilidad que estudia el Gobierno de reducir transitoriamente los aranceles a la importación de fertilizantes para paliar el desabastecimiento y el incremento de precios sufrido en estos por la crisis energética.

Al finalizar la reunión, el secretario gremial de la FAA, Omar Barchetta, expresó: "El ministro manifestó la voluntad de trabajar para mejorar algunas cuestiones importantes, de trabajar con políticas sectoriales porque no todo es lo mismo. Es un ministro que tiene conocimiento de lo que es la producción, lo que para nosotros es favorable porque podemos hablar con quien conoce las situaciones que planteamos".

Durante el encuentro, del que participaron la Federación Agraria Argentina, CRA, SRA, Coninagro y el Frente Agropecuario Nacional (FAN), el ministro Miguel Peirano manifestó que la prioridad fundamental del Gobierno sigue siendo mantener "la estabilidad de los precios en el mercado interno para preservar el poder adquisitivo" de la población. Además, prometió tomar "todas las medidas necesarias para el desarrollo de la oferta ganadera y aplicar políticas concretas que respeten las especificidades de cada subsector dentro del agro". Las entidades del campo advirtieron a su vez sobre la urgente necesidad de trabajar para revertir la crisis ganadera.

Se realizó plenario para analizar lobby de obtentores sobre ley actual

El Estado debe aplicar la ley de semillas, y normalizar con urgencia los organismos pertinentes

Tras haberse confirmado a través de distintos funcionarios la existencia de presiones en el ámbito del Estado para modificar la ley nacional de semillas, el 24 de julio la **Federación Agraria convocó a un plenario de técnicos y dirigentes de la entidad, del que también participaron los presidentes de importantes cooperativas como CAFER y AFA, e integrantes de la Cámara Argentina de Semilleros Multiplicadores (CASEM).**

Luego de analizar el proyecto que está siendo utilizado por la SAGPyA como base de trabajo para la modificación de norma en semillas –elaborado por el ingeniero agrónomo Miguel Rapella y presentada por el Centro de Propiedad Intelectual de la Universidad Austral (CPI)- se confirmó **un rechazo absoluto a dicha propuesta, porque inclina la balanza hacia el lado de los sectores más poderosos, consolidando la situación monopólica y de abuso dominante que tienen hoy estos obtentores.**

En la reunión, se tomó conocimiento de que el cuestionado proyecto de ley, redactado por asesores de empresas y universidades privadas, fue elaborado con dinero estatal a través del Fondo Tecnológico Argentino (FONTAR), dependiente de la Secretaría de Ciencia y Técnica. Por eso, las entidades presentes en el plenario coincidieron en **repudiar el hecho de que las arcas del Estado sean utilizadas para financiar la creación de semejante dislate jurídico, que iría camino de privatizar el control de las semillas.**

Por eso, en el plenario realizado en Rosario se ratificó una posición: **la propuesta de estos grupos de lobby es un compendio de “lo que no se debe hacer” en materia de semillas; la solución para el tema debe surgir de la Argentina, de la correcta aplicación de la ley actual, de la plena vigencia de los organismos pertinentes, y la puesta en funcionamiento del INASE.** Y en este sentido, se decidió volver a denunciar la vergonzosa mora del Estado en la normalización del mismo.

Federación Agraria Argentina (FAA) / Cámara Argentina de Semilleros Multiplicadores (CASEM) / Agricultores Federados Argentinos (AFA) / Cooperativas Agropecuarias Federadas de Entre Ríos (CAFER)

El presidente de FAA, junto a CTA y MTL en recorrida por la provincia de Jujuy

El Movimiento hacia la Constituyente Social está en marcha

El presidente de Federación Agraria Argentina, Eduardo Buzzi, que recorrió esta semana la provincia de Jujuy junto a dirigentes de otras organizaciones sociales, señaló: “Quienes estamos acá coincidimos en la construcción de un país más justo. **Y entendemos que esto sólo puede darse si desde cada pueblo, desde todas las provincias, van surgiendo las demandas para llegar a una Constituyente, que siente las bases para poner de pie un nuevo modelo de nación**”.

El titular de la FAA realizó estas declaraciones el miércoles pasado, desde Tumbaya, adonde participó de un acto en homenaje a militantes desaparecidos durante la última dictadura militar. Más temprano, Buzzi había estado en La Quiaca junto a los dirigentes de CTA y MTL, Víctor De Gennaro y Carlos Chile. Y agregó: “**La Federación Agraria, que hace casi cien años defiende los derechos de los pequeños y medianos productores agropecuarios, pelea por el ensanchamiento social de nuestra democracia, la inclusión de los excluidos, la equidad social y la soberanía nacional. Por eso se apuesta ahora a construir este Movimiento por una Constituyente Social**”.

Para los próximos meses se espera una continuación de actos y asambleas en distintos puntos del país, junto a referentes de un abanico multisectorial de organizaciones que coinciden en la convocatoria. “En Jujuy existe una gran cantidad de demandas insatisfechas –agregó Buzzi-. Y ninguna de ellas se resuelve sin una mayor participación popular en las decisiones políticas de importancia”.

En el norte del país, la tenencia precaria de las tierras es hace años un problema central para una gran cantidad de familias. En la localidad de San Pedro, por ejemplo, hay unos doscientos productores que pelean para defender sus puestos, en la zona del ingenio La Esperanza. Por eso Buzzi finalizó: “Desde esa localidad arrancamos la reciente marcha de FAA, porque es todo un símbolo de la pelea por la tierra. Y desde el mismo lugar arrancó ayer este Movimiento hacia la Constituyente Social, con un mensaje claro: **Acá ningún sector se salva solo. Los problemas del productor agropecuario son también de los maestros, y la falta de futuro para nuestros pibes sólo se soluciona con un país realmente más justo y democrático**”

La Juntada en Jujuy

1ª jornada: miércoles 25 de julio de 2007

El Movimiento hacia la Constituyente social dio el martes 24 de julio, en San Pedro, Jujuy, sus primeros pasos. El acto bautismal tuvo lugar pasado el mediodía bajo el tinglado instalado en la sede

30 de Julio de 2007 – CIRCULAR N° 542 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

de la Asociación de Educadores Provinciales (ADEP-CTA) de San Pedro, ciudad distante a unos 75 kilómetros de San Salvador. El secretario de Relaciones Internacionales de la CTA, Víctor de Gennaro, explicó que “estamos en busca de la unidad popular y nacional, queremos cambiar los 500 años de resistencia de los pueblos para empezar a Gobernar nuestro destino”.

Con el fervor de los jóvenes de la Organización Tupac Amaru de la CTA jujeña que entonaron cánticos alusivos acompañados por bombos y bronces como telón de fondo y en medio de un clima de alegría y confraternidad, un multitudinario plenario de la militancia de la Central y de otras organizaciones populares como la Federación Agraria Argentina (FAA), cooperativistas, movimientos sociales y pueblos indígenas, comenzó a desandar el camino hacia la convocatoria a una Constituyente Social el año que viene

Este esfuerzo popular de creación y lucha que se concreta en juntadas como la realizada ayer en San Pedro para debatir un nuevo proyecto de Nación, se reproducirá en cada rincón del país democratizando y movilizándolo la fuerza organizada del movimiento popular.

Los dirigentes de la CTA, Federación Agraria y Movimiento Territorial de Liberación (MTL-CTA) coincidieron en señalar que este nuevo movimiento tiene una visión territorial, es decir comienza desde las localidades y provincias para definir las prioridades de los pueblos en materia de vivienda, tierras, seguridad social, trabajo, entre otros.

De Gennaro destacó que “la Constituyente se inicia en Jujuy por su identidad, su cultura y su historia, por la capacidad de resistencia y lucha de los trabajadores, sectores de la cultura y de las organizaciones barriales.

A renglón seguido profetizó: “En San Pedro estamos abriendo un arroyo que se irá uniendo a otros para terminar en un gran río que será la Constituyente Social. Allí estaremos en condiciones de decir que no solamente queremos pelear, sino que queremos gobernar nuestro destino”

Durante el encuentro realizado en la casa de los docentes sanpedrinos hablaron, entre otros, Fernando Acosta, titular de la CTA jujeña; Juan Carlos Giuliani, secretario de Comunicación y Difusión de la CTA; Carlos Chile, referente del Movimiento Territorial de Liberación (MTL-CTA); y Milagro Sala, secretaria de Acción Social de la Central a nivel nacional, quién exhortó a superar la lucha sectorial y avanzar en una construcción del conjunto de los sectores populares para cambiar la historia de postergación y pobreza.

La dirigente de la Tupac sostuvo que “el problema de los docentes es nuestro problema, el problema de los estatales es nuestro problema, el de los obreros del Ingenio La Esperanza es nuestro problema, el de los chacareros también es nuestro. Los grupos económicos se unen para seguir explotándonos y manteniendo al pueblo en la miseria. Nosotros tenemos que dejar de cuidar nuestra quinta y juntarnos para resolver nuestros problemas”.

Las primeras conclusiones de la jornada de ayer se refieren a las problemáticas de la tierra y el reclamo de trabajo genuino que afecta a pequeños y medianos productores de San Pedro y los obreros del Ingenio La Esperanza, por lo tanto los sectores agrarios y obreros del azúcar darán continuidad al planteo en defensa de la fuente de trabajo, sobre todo ante los rumores de definición de la quiebra del Ingenio y la posible venta del mismo.

Justamente, la multitudinaria marcha desde San Pedro hacia La Esperanza marcó el camino de unidad popular, con la confluencia de docentes, ATE, MTL, la Tupac Amaru, campesinos y obreros del Ingenio, quienes en conjunto expresaron la voluntad de defender la fuente laboral, ponerla al servicio de los sanpedreños a través de la generación y distribución equitativa de la riqueza. “Si no hay una salida a la crisis del Ingenio que sea satisfactoria a nuestros intereses, los trabajadores nos haremos cargo de la empresa”, dijo Carlos Farfán, secretario general del Sindicato de Obreros del Azúcar, organización enrolada en la CTA, durante el acto realizado al cabo de la marcha en la sede sindical a poca distancia del Ingenio La Esperanza. En la oportunidad también hicieron uso de la palabra De Gennaro, el secretario general de la CTA Buenos Aires, Hugo Godoy y Alberto Maigua, secretario adjunto de la CTA Jujuy.

La actividad continúa hoy en La Quiaca y Humahuaca. Anoche arribó a esta provincia Eduardo Buzzi, presidente de la FAA, en tanto que hoy, a primera hora de la tarde, hará lo propio Pablo Micheli, secretario adjunto de la CTA.

En San Pedro se dio el puntapié inicial en la construcción del Movimiento hacia la Constituyente Social. La pelota empezó a rodar y ya no va a parar.

Fuente: Agencia CTA, [Corresponsalía Jujuy](#) *

2º jornada: jueves 26 de julio de 2007

En el segundo día de encuentros pautados en Jujuy entre organizaciones de la cultura, sindicales, productivas, sociales y comunidades indígenas, quedó de manifiesto la necesidad de “darle continuidad a la lucha milenaria de nuestros pueblos indígenas, llamar a los espíritus de los grandes luchadores como Tupac Amaru y Tupac Atari quienes lucharon por la dignidad de nuestro pueblo”. Según refirió una representante de los pueblos originarios en un discurso de alto voltaje emotivo.

Junto a los dirigentes nacionales y provinciales de la CTA estuvieron Eduardo Buzzi de la Federación Agraria Argentina; Natalia Sarapura, representante del COAJ (Consejo de Organizaciones Aborígenes de Jujuy) y dirigentes de cuatro comunidades indígenas: La Quiaca Marka, Cara Cara, La Quiaca Vieja y Santa Clara.

Durante el Plenario iniciado al mediodía en el Centro de Integración Comunitaria de La Quiaca, a la vera de la Ruta Provincial 5, se puso énfasis en el camino recorrido por los pueblos de la Quebrada y la Puna jujeños y las conquistas que faltan. En ese marco, la Coordinadora del COAJ, Natalia Sarapura, destacó que “los Coyas ya no somos mano de obra barata y a nuestras mujeres ya no se las llevan para ser muchachas (servicio doméstico)”, lo cual marca el camino de resistencia silenciosa de los pueblos originarios durante más de 500 años.

Los pueblos indígenas transmitieron al plenario la necesidad de contar con la estructura de la Central de Trabajadores de la Argentina (CTA) para que se re conozcan los derechos indígenas y no los vulneren. Natalia concluyó expresando que “gracias a la Pachamama las comunidades somos una estructura andante y los pueblos Atacama, Coyas, Guaraníes nos hemos cansado de estar en las trincheras, ahora queremos construir un espacio comunitario”.

A su turno, Fernando Acosta, secretario general de la CTA jujeña sostuvo: “Queremos una Constituyente Social para que como pueblo podamos constituir, definir, construir qué queremos y cómo lo vamos a hacer, y lo vamos a hacer participando, y convocando a participar. Tenemos un camino por recorrer, no queremos delegar, por eso arrancamos con esta iniciativa que va a transformar nuestras vidas porque vamos a ver como hacemos para resolver nuestros problemas y tener una vida digna”

Por su parte, **el presidente de la Federación Agraria, Eduardo Buzzi**, destacó que “la Constituyente significa poner prioridades, no nos juntamos solo para resistir ante un determinado problema sino para generar propuestas. Creemos que tenemos capacidad para que se gobierne en otra dirección. Los dolores que tenemos son las conquistas que nos faltan”.

Durante el plenario, signado por la mística -colmada de silencios y gestos- que transmiten los pueblos originarios y rodeados por un lugar de una belleza agreste incomparable, también hablaron, entre otros, Víctor De Gennaro, secretario de Relaciones Institucionales de la CTA, el titular de la Central bonaerense, Hugo “Cachorro” Godoy y Carlos Chile del Movimiento Territorial Liberación (MTL-CTA). La actividad en La Quiaca finalizó degustando un sabroso asado de cordero que sirvió de excusa para fortalecer los lazos de afecto y militancia compartida. Poco a poco va cobrando sentido la toma de conciencia para construir un proyecto colectivo que adquiere forma desde el interior profundo de las provincias y que desembocará el año próximo en Buenos Aires con la convocatoria a una Constituyente Social.

La delegación se trasladó luego a Tumbaya, residencia de la Mina La Brava, empresa recuperada por trabajadores enrolados en el MTL. Liliana Ponce de la cooperativa que está a cargo de la empresa, explicó el proceso llevado adelante hasta superar la quiebra de la firma y adquirir la propiedad del predio donde ya se están haciendo algunas labores como la producción y envase de briquetas.

Mientras tanto, se aguarda que los funcionarios de la Secretaría de Minería de la Nación dispongan el cateo del salar que corresponde a la cooperativa en la falda de la montaña de donde se extraerán los minerales que serán procesados en la planta donde también se espera la llegada de nueva maquinaria.

En medio de un frío que calaba los huesos, al caer la noche en la montaña se realizó un emotivo homenaje a los desaparecidos del pueblo de Tumbaya durante la última dictadura militar. El hermano y la hija de de dos de los siete desaparecidos de esa comunidad de 300 personas donde -para tener una idea de la furia represiva- hubo también más de una decena de presos políticos- tuvieron bajo su responsabilidad de dar un testimonio viviente de lo padecido hace más de treinta años en ese paraje de La Quebrada de Humahuaca.

Luego de recordar la militancia comunista de los secuestrados, sus familiares presentes ayer en La Brava, reclamaron memoria, verdad y justicia para terminar con la impunidad de los genocidas.

La actividad continuó en Libertador General San Martín con la participación en la tradicional Marcha por el Apagón en el Ingenio Ledesma.

La pelota echó a rodar y, dicen, ya no va a parar.

Fuente: Agencia CTA, [Corresponsalía Jujuy](#) *

La firma Córdoba Bursátil lanzó fideicomiso para atraer inversores al campo **El gobierno cordobés, contra los productores tradicionales**

En la provincia de Córdoba, se consolida la tendencia a promover fondos financieros de dudoso origen en detrimento del productor tradicional. La sentencia surge luego de que en estas horas, diversos medios periodísticos hablen de un nuevo y millonario fideicomiso lanzado por Córdoba Bursátil S.A., para sembrar tierras en el sur de esa provincia. Se trata de una empresa con mayoría estatal, que se está consolidando en estas iniciativas, a las que presenta como la “mejor forma de incluir en el negocio del campo” a actores que no están ligados con el sector agropecuario.

Por eso **la Federación Agraria Argentina, que hace casi un siglo defiende los derechos de los pequeños y medianos productores, advierte que el gobierno cordobés perjudica con estas operaciones a los agricultores tradicionales de su provincia.** Los pooles de siembra vienen provocando un enorme desfasaje en el precio de los alquileres de los campos. En este sentido, la FAA presentó hace pocos meses un proyecto para sancionar una nueva ley de arrendamientos, que desincentive mediante distintos gravámenes el ingreso de actores, que buscan contratos cortos para entrar y salir rápidamente del negocio agropecuario.

Por todo esto, la FAA denuncia al gobierno de José Manuel de la Sota, que controla la firma Córdoba Bursátil y anuncia este nuevo fideicomiso como una excelente oportunidad de negocios, "minimizando riesgos y elevando la rentabilidad financiera". La administración cordobesa avala de este modo una "agricultura sin agricultores". Y si este se ejemplo se profundiza en el resto de las provincias, se seguirá poniendo en riesgo el futuro de cientos de localidades del interior profundo argentino, ya que los pooles de siembra nunca apuestan al futuro de los pueblos. De hecho, los mismos capitales que hoy se interesan por los campos argentinos, mañana pueden estar invirtiendo en la Bolsa Financiera de Singapur o en empresas públicas de Medio Oriente.

Asimismo, en la reciente "Marcha Nacional por el Desarrollo Rural" que organizó la entidad también se gritó contra el avance de este proceso. "Lo único que dejan los pooles cuando se van de nuestros pueblos, son los caminos rotos", fue la voz en la que coincidieron los miles que llegaron hasta la Plaza de Mayo, para defender la ruralidad y al productor tradicional.

En el Ministerio de Economía

La cadena porcina analizó la situación del sector

El 19 de julio, en la sede del Ministerio de Economía de la Nación se realizó una reunión entre integrantes de la cadena de la producción, comercialización e industria del sector porcino.

En la misma estuvieron presentes todos los representantes del Foro Porcino Nacional, asistiendo por Federación Agraria Argentina, el Dr. Abel Otaño y José Luis Livolti.

También se contó con la presencia del Ing. Agrónomo Vicente Costa y la Contadora María Teresa Paz, de la cartera de Economía.

Tras un profundo debate y análisis de la situación del sector, los representantes de la FAA plantearon con firmeza los problemas de los pequeños y medianos productores, sin dejar de señalar la necesidad de resolver cuestiones coyunturales, tales como: compensaciones a la producción, importaciones, inestabilidad del sector productivo porcino y ausencia del Estado en la regulación y fomento de la producción.

Asimismo, los federados plantearon la necesidad de discutir y elaborar un Plan Porcino Nacional consensado entre todos los actores de la cadena, que ponga énfasis en el desarrollo de los pequeños y medianos productores.

Para la FAA este plan tendría que apuntar a aumentar fuertemente la cantidad de productores de cerdos, tomando como punto de partida a aquellos que cuentan con al menos 50 madres. Además, debería promover el consumo de carnes alternativas, con miras a lograr el autoabastecimiento porcino y la generación de saldos exportables. Por estos motivos, debería ser un plan de largo plazo, sustentable en el tiempo, algo en el que todos los presentes coincidieron.

Finalmente se acordó realizar una próxima reunión el 9 de Agosto en la central de Federación Agraria de la ciudad de Rosario, bajo la coordinación de la Dra. Patricia Millares, responsable del Área de Producción Porcina de la SAGPyA.

Emergencia

Graves problemas por la sequía en el norte santafesino

A pesar de las lluvias de enero, en el departamento 9 de Julio las precipitaciones escasean desde hace tres años. No hay forraje para sustituir pasturas y el agua incluso falta para el consumo humano.

"Realmente estamos atravesando una situación que pasa del desastre y llega a la catástrofe". Luis Hajduczyk administra un emprendimiento familiar ganadero en Gregoria Pérez de Denis, departamento 9 de Julio, y refiere en esos términos al severo problema de sequía que amenaza al ganado y hasta al consumo humano del vital elemento.

Hajduczyk le comentó a El Litoral que "las últimas lluvias importantes fueron los 200 milímetros que cayeron en enero. Pero de febrero en adelante sólo tuvimos lluvias de 15 ó 20 milímetros" que no alcanzaron para reponer humedad en los suelos y menos aún para restablecer reservorios de agua para los animales.

"Venimos con deficiencia de lluvias desde el 2004 al 2006. Y si bien tuvimos precipitaciones importantes en enero, eso no alcanzó para normalizar esta zona en la que estamos lejos del río y donde no hay aguas abundantes".

En la región afectada no se ha sembrado para la cosecha fina ni se ha podido contar con pasturas para el ganado, que es cruce europea y no tiene la resistencia de las razas índicas. La exigencia de calidad del mercado desplazó a las especies más resistentes y la sequía reedita el problema.

"No hay pasturas para el ganado; alfalfa, avena ni melilotus. No se puede hacer la reserva en verano

y esto ha desbordado todo lo previsible", relató Hajduczyk. Algunos grandes establecimientos de la zona trasladaron miles de cabezas hacia campos con agua disponible, pero no todos los establecimientos cuentan con medios para hacerlo.

"Esto significará la mortandad total de la hacienda, que ya no se puede ni vender; muchos ejemplares están en un estado de debilidad tal que ni siquiera se pueden trasladar". Margarita y la estación El Nochero padecen especialmente el problema e incluso las autoridades comunales tienen diseños de emergencia para la provisión de agua para consumo humano. "No hemos tenido contacto con funcionarios, ni el senador del departamento ni gente del ministerio", relató el productor ante la consulta.

En emergencia

El departamento 9 de Julio, así como los de Vera, General Obligado y San Javier están alcanzados por la declaración de emergencia agropecuaria nacional. La decisión está contenida en una resolución conjunta de los ministerios de Economía y de Interior. La medida refiere a la sequía entre el 15 de octubre de 2005 y el 30 de junio de 2006, pero las resoluciones respectivas fueron fechadas en La Nación el 24 de mayo último, lo que habla a las claras de la demora que hay entre el problema y el paliativo.

Panorama complicado

Por su parte el secretario de Agricultura de la provincia, Daniel Costamagna, reconoció que "en el departamento 9 de Julio no sólo se está agotando lo que nosotros llamamos las represas, sino también la disponibilidad de agua en las napas".

Añadió que "se agota el agua buena para hacienda y lo que queda está desmejorada en calidad y complica muchísimo el panorama de la ganadería. Ayer, estuve recorriendo la zona y es posible que se tengan que evacuar más campos", dijo el funcionario santafesino en referencia a los planteles ganaderos.

"Es una contradicción con lo que pasó en el centro-sur de la provincia y las inundaciones por lluvias; esto es muy serio y el problema no está resuelto porque tampoco hay disponibilidad forrajera" en el centro y sur de la provincia.

"Este es un invierno sin precedentes; las estadísticas dan más de 40 heladas en el norte de la provincia desde hace dos meses; para referenciarlos, el año pasado a esta altura llevábamos 10".

Más allá de los beneficios impositivos y crediticios de la emergencia, Costamagna remarcó que lo que puede hacer el Estado a mediano y largo plazo pasa por el Consejo de los Bajos Submeridionales para el manejo del agua de la cuenca ganadera.

Fuente: El Litoral. 25 de julio de 2007

Encuentro de chacareros

Buzzi estará en 25 de mayo

El próximo 6 de agosto en la localidad de 25 de mayo, provincia de Buenos Aires, tendrá lugar un encuentro de productores de la FAA con dirigentes de la entidad.

El presidente de la FAA, Eduardo Buzzi, estará presente para debatir y analizar la situación de la producción agropecuaria junto a los chacareros de la zona. Además, se realizará una conferencia de prensa con los medios locales para dar a conocer a la posición de la Federación Agraria frente a los problemas que atraviesan los pequeños y medianos productores de todo el país.

El encuentro, que está organizado por la Filial local, tendrá lugar el lunes 6 de agosto a las 10, en el Auto Club de 25 de Mayo, sito en calle 31 entre 7 y 8.

Santa Fe

La Filial Suardi organizó actividades en el marco de la Fiesta Provincial del Sorgo

En el marco de las actividades de la Fiesta Provincial del Sorgo, la recientemente reorganizada Filial de Suardi de la FAA junto al Centro Económico, organizó el 26 de julio una reunión con dirigentes y productores locales.

Alrededor de ochenta chacareros, representantes de cooperativas, municipios y comunas de la región se dieron cita en el Club Sportivo Suardi para debatir la realidad del sector.

En la oportunidad, el director de la Federación Agraria, Juan Manuel Rossi hizo un análisis de la política agropecuaria implementada por el Gobierno nacional, exponiendo la posición de la organización al respecto. Asimismo, informó del accionar gremial de la FAA y de las propuestas de la organización para modificar el actual estado de cosas, entre ellas el proyecto de Ley de Arrendamiento y de Reforma Impositiva, elaborados por la entidad. Entre otros temas, abordó también el problema del avance de los pooles de siembra en perjuicio del productor tradicional y la

crisis de la ganadería. Asimismo, explicó los motivos que impulsaron la Marcha Nacional por el Desarrollo Rural realizada a fines de junio en el 95 aniversario del Grito de Alcorta.

Por su parte, el Ing. Agr. Marcelo Rasetto, responsable de BIOFAA brindó detalles del proyecto para la obtención de biocombustibles de la Federación Agraria y analizó la situación energética general en nuestro país.

Estuvieron presentes por FAA, el colaborador del distrito XII, Alejandro Krumm y el presidente de la Filial local, Pedro Fauda.

Para finalizar, y dando muestras de su recobrado impulso, los anfitriones de la Filial Suardi, agasajaron a los presentes con una cena, que fue compartida en un agradable clima de camaradería.

Entre Ríos

Se creó el Consejo Provincial de políticas para el Desarrollo Rural

El 27 de julio, en la ciudad de Paraná, se realizó la primera reunión del Consejo de Desarrollo Rural, con la participación de todos los representantes del sector agropecuario tanto a nivel oficial como de la Sociedad Civil.

En esta instancia se presentó el diagnóstico de la Provincia de Entre Ríos en lo que respecta a la situación de los productores familiares y trabajadores rurales, elaborado con aportes del Proinder.

Durante el encuentro se destacó el Plan para el Desarrollo Rural elaborado por un equipo técnico, con los siguientes lineamientos: fortalecimiento institucional, capital humano y social, infraestructura, calidad ambiental y producción, y comercialización, cruzados todos por una estrategia de comunicación.

En la oportunidad, el secretario de la Producción, Ing. Daniel Welschen, planteó la necesidad de un trabajo conjunto entre el sector público y privado, tratando de articular acciones en beneficio de los productores más débiles de nuestra provincia.

Por su parte, el director de la Federación Agraria, Alfredo De Angeli, expresó la necesidad de incluir en el debate el problema del uso y tenencia de la tierra, de la concentración y el éxodo rural. Además abogó por mantener el equilibrio demográfico que caracterizó a la provincia por muchas décadas.

Además, la Sra. Gloria de Contardi, representante de FAA en el Foro de la Agricultura Familiar, informó a los presentes que el 5 de septiembre tendrá lugar en Entre Ríos el Foro de la Agricultura Familiar Provincial.

Estuvieron presentes, también, el presidente de CAFER, Enzo Cardozo, y los titulares de FARER, FEDECO, Bolsa de Cereales, entre otros.

Nuevas autoridades

Se realizó la Asamblea Anual Ordinaria de la Filial Lincoln

El 24 de julio, con la presencia del secretario gremial de la Federación Agraria Argentina, Omar Barchetta; Carlos Orciani, coordinador del Distrito 7 y Miguel Catalá, delegado itinerante, se realizó en la ciudad de Lincoln la Asamblea Ordinaria Anual de la Filial Lincoln de nuestra entidad.

Es importante destacar la masiva participación de socios y la incorporación de nuevos afiliados a esa emblemática filial de FAA.

En el encuentro, la señora Mariela Speroni hizo un balance de lo actuado por la filial en el último período anual, destacándose la realización de una charla gremial y de servicios en la Soc. Española de esa ciudad, la fiesta de fin de año de 2006 y la oportunidad que tuvieron los federados linqueños de recibir, agasajar y dialogar fraternalmente con los compañeros de Mendoza, que a su paso con la **Marcha por el desarrollo y los pueblos del interior**, cenaron y pernoctaron en Lincoln.

Una vez renovados los seis (6) miembros titulares y nueve (9) miembros suplentes de la comisión directiva de la filial, se procedió inmediatamente a la elección para la distribución de cargos. La nueva comisión directiva quedó conformada de la siguiente manera:

Nueva comisión Filial Lincoln

PRESIDENTE: Pasquali Jose

VICEPRESIDENTE: Alemand Ruben

SECRETARIO: Suriani Horacio Daniel

PRO SECRETARIO: Tellechea Miguel

TESORERO: Speroni Mariela

PRO TESORERO: Pasquali Eduardo

VOCALES TITULARES:

1. Tellechea Juan Agustin
2. Tellechea Daniel
3. Pasquali Pedro
4. Saralegui Elvio
5. Tellechea Juan Carlos
6. Russo Alicia

VOCALES SUPLENTE:

1. Allemand Alicia
2. Lugones Marisa
3. Escarabelli Nestor
4. Badano Roberto
5. Hernandez Marcelo
6. Emanuele Raul
7. Devole Marta
8. Alonso Fabiana
9. Alemand Juan Luis

SÍNDICO TITULAR: Paolucci Santiago

SINDICO SUPLENTE: Pasquali Hernan

Juventud Federada**Encuentros preparatorios camino al II Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores de FIPA**

En el marco del II Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores de FIPA, entre los días 21 y 25 de julio se desarrolló un encuentro de jóvenes de diferentes países organizado por la Juventud Federada en cooperación con Agriterra.

El epicentro fue Carlos Tejedor, y desde allí se recorrieron chacras de diversas producciones, cooperativas y el CEPT N° 9 Colonia El Toro. De las actividades participaron nueve referentes juveniles representantes de las siguientes organizaciones: CNFR (Uruguay), KENFAP (Kenia), UNAG (Nicaragua), CNA (Perú), NAJK (Holanda), y FAA. También estuvieron presentes cuatro jóvenes de Canadá que se encuentran realizando una tesis sobre cooperativismo en Argentina.

Las jornadas tuvieron como objetivos intercambiar conocimientos y prácticas de intervención poniendo énfasis en el papel que se le otorga a la juventud; analizar los problemas de los jóvenes rurales; y conocer la realidad de la pequeña y mediana producción agropecuaria en la Argentina, cotejándola con la situación en otros países. Para eso, se realizaron visitas y reuniones con productores de Colonia el Toro, miembros de la Filial 25 de mayo de FAA, la Cooperativa de Saladillo, Centros Juveniles Agrarios, y distintos profesionales relacionados con el campo.

Entre los temas abordados a lo largo de los encuentros, los más relevantes fueron el acceso a tierra, acceso a financiamiento, desarrollo empresarial, asociacionismo, políticas públicas, organización y política internacional.

En 25 de Mayo**Agricultores extranjeros visitaron la filial de la FAA**

En el marco de lo que será el próximo fin de semana en Buenos Aires el Segundo Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores de la Federación Internacional de Productores Agrícolas (FIPA), organizaciones de Kenya, Holanda, Madagascar, Uruguay, Nicaragua y Perú estuvieron en la filial veinticinqueña.

En las instalaciones del Auto Club, la filial de la Federación Agraria Argentina en 25 de Mayo recibió ayer de mañana a un nutrido grupo de jóvenes de distintas organizaciones de productores agropecuarios, con el objetivo de intercambiar conocimientos y prácticas de intervención de las organizaciones participantes, focalizando el papel que se le otorga a la juventud en los diferentes espacios de funcionalidad y decisión, y analizar los principales problemas o cuestiones de interés para los jóvenes agricultores. Además, conocer la realidad de la pequeña y mediana producción agropecuaria en la República Argentina e intercambiar información sobre la situación de la misma en otros países.

Luego de pasar por 25 de Mayo, el contingente conformado por las organizaciones CNFR (Uruguay), KENFAP (Kenia); FEKRITAMA (Madagascar); UNAG (Nicaragua); CNA (Perú); NAJK (Holanda) y FAA (Argentina), continuó el itinerario en Saladillo, donde visitaron la Cooperativa Agropecuaria y la Molinera, para culminar el fin de semana en lo que será el 2º Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores de la Federación Internacional de Productores Agrícolas (FIPA).

En un espacio del encuentro, La Mañana dialogó con el colaborador de la FAA, Alfredo Camilletti, quién adelantó que "son jóvenes pequeños y medianos productores de diferentes países; este año se realizó un intercambio con gente de Kenia, Holanda, Perú y Uruguay", subrayando que "el objetivo apunta a mostrar la problemática, la idiosincrasia y la forma de producir de este país".

Camilletti recalcó que para exhibir estas cuestiones "nos trasladamos a Carlos Tejedor -epicentro de esta visita-, y recorrimos gran parte de la zona donde observamos los tambos, la actividad porcina y la producción extensiva, como también pequeñas y medianas cooperativas agropecuarias".

En 25 de Mayo, "la idea principal es llevar adelante varias propuestas de trabajo e intercambio, pues el objetivo es poder continuar con esta actividad", aseguró.

Consultado acerca de cómo continúa el recorrido, contó que será "en Saladillo donde nos recibirán integrantes de la Cooperativa Agropecuaria y la Molinera, quienes nos mostrarán como son sus tareas".

"También -recalcó-, durante este fin de semana participaremos del 2º Congreso Mundial de Jóvenes Agricultores a desarrollarse en Buenos Aires y para que conozcan como es la situación en la Argentina, se acercaron una semana antes. La idea es debatir las problemáticas y llevar una propuesta unificada".

¿Cuáles serían los puntos comunes?

Primeramente el hecho de ser pequeños y medianos productores provoca dificultades para el acceso a la tierra. Otro tema a nivel mundial es la distribución de la riqueza; o sea, Argentina es uno de los países que peor distribuye este aspecto. La concentración de los recursos naturales y demás en pocas manos, no sólo ocurre acá, sino también en el resto del mundo.

El tema de la competencia con los subsidios que se ofrecen en Europa, ¿puede ser otra causa?

Seguro; debatimos por las diferencias que tenemos entre los productores latinoamericanos con uno europeo que, de hecho, está financiado por el Estado.

Buscamos lograr que pequeños productores tengan un vínculo, por ejemplo, con producciones que sean estacionales para que podamos abastecer distintos mercados en diferentes etapas. Es decir, cuando en esta parte del territorio es verano, en Europa es invierno; entonces podríamos satisfacer a ellos y viceversa.

¿De todos, lo más saliente sería poder organizarse?

Y sí; ese es el objetivo fundamental, más allá de intercambiar experiencias.

Fuente: Diario La Mañana de 25 de mayo.

Villa Ángela - Chaco

FAA auspició capacitación para productores de porcinos

VILLA ANGELA (Agencia) –Se realizó entre el 26 y el 27 de julio una capacitación para productores porcinos organizado por la Agencia de Extensión Rural del INTA de Villa Angela, con el auspicio de la Municipalidad, la Federación Agraria Argentina, la cooperativa Productor Limitada y la Facultad de Ciencias Económicas de la UNNE.

En la apertura de las jornadas, desarrolladas en el salón Ramón Freyre de la municipalidad, habló el presidente de la cooperativa Productor (afiliada a FAA), Adalrico Chávez, quien dio la bienvenida a los participantes y disertantes, señalando la importancia de esta capacitación para los productores de porcinos. Además, agradeció a las instituciones que prestaron su apoyo para la concreción de este curso.

Asimismo, el ingeniero Silvio Pajor Flores, en representación de la Agencia INTA, manifestó la predisposición de todo el equipo que trabaja en ese organismo, y el acompañamiento hacia éste y los distintos sectores productivos, en los emprendimientos, capacitaciones e inquietudes de los productores.

Por su parte, el intendente Oscar Domingo Peppo señaló: "La capacitación de los recursos locales y propios son, sin ninguna duda, lo fundamental en todos estos procesos, para que la gente sepa qué hacer, cómo hacer y adónde recurrir. De allí la utilización de las distintas herramientas que tenemos al alcance de nuestras manos, que están acá, en una institución. Eso puede mejorar la calidad de vida de la gente, que es, en definitiva, lo que estamos buscando, con más trabajo, con más empleo".

Luego de la apertura, se desarrollaron los temas programados en este curso que se realiza por primera vez en Villa Ángela: crianza, alimentación, nutrición, impositiva, flete, transporte y comercialización, a cargo de profesionales de alto nivel.

Para el cierre de las jornadas, estaba prevista la presentación del director federado José Luis Livolti, en nombre de la Comisión de Producción y Comercialización Porcina de Federación Agraria.

Fuente: Diario Norte. 27 de julio de 2007

El 23 y 24 de agosto, en Marcos Juárez

La Federación Agraria estará en la muestra Fericerdo 2007

La Comisión de Producción y Comercialización Porcina de FAA estará presente en la muestra del sector, Fericerdo 2007, que se realizará los próximos 23 y 24 de agosto en Marcos Juárez. Las jornadas son organizadas por la EEA local del INTA. Federación Agraria tendrá un stand en el que se brindará información sobre los servicios que ofrece la entidad para los productores, y se degustarán alimentos elaborados por el Frigorífico Minguillón, asociado a la FAA.

Soluciones para el trabajador rural

El RENATRE implementa el nuevo Sistema de Trámites ON LINE

Con el fin de simplificar el cumplimiento de las obligaciones que la Ley 25.191 exige a los Empleadores del sector agropecuario, el Registro Nacional de Trabajadores Rurales y Empleadores,

30 de Julio de 2007 – CIRCULAR N° 542 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

informó que ha puesto en funcionamiento una nueva herramienta informática de gestión, el SISTEMA DE TRÁMITES EN LINEA (ON LINE), cuya implementación se hizo efectiva el jueves 19 de Julio, mediante la publicación en el Boletín Oficial 31 199 de la Resolución RENATRE No. 433/2007.

Con esta nueva modalidad, a la cual se puede acceder directamente desde la página web (www.renatre.org.ar), se busca dar solución inmediata a los inconvenientes que surgen de la contratación de trabajadores rurales que carecen en su poder de la Libreta de Trabajo Rural, producto de la constante migración interna.

Con este sistema y solamente ingresando el número de CUIL o CUIT, según dependa si es empleador o trabajador, se instrumenta formalmente la emisión de la Constancia de Empleador Inscripto y la de Trabajador Inscripto en el RENATRE, documentos válidos para acreditar el carácter de ambos ante cualquier requerimiento, permitiendo al Empleador probar su registración y la de sus Trabajadores ante eventuales fiscalizaciones.

Asimismo y teniendo en cuenta las dificultades que acarrea para el Empleador la ausencia de la Libreta en manos del Trabajador y a los efectos de la obligación impuesta por el Art. 5 inc. b) de la Ley 25.191, se ha incluido dentro de esta herramienta la posibilidad de imprimir Cupones de Libreta de Trabajador Rural Personalizados. Cada Empleador podrá generar hasta tres (3) Cupones de LTR por año por cada trabajador rural contratado, los que deberán ser completados, firmados y presentados ante las dependencias del Registro, del mismo modo que se efectúa con los Cupones originales.

Es necesario advertir que el sistema de Cupones On-Line no supone la sustitución de la Libreta de Trabajo Rural, sino que se crea con el objetivo puntual de subsanar la falta de LTR en poder del Empleador, asumiendo un carácter complementario y probatorio de la relación laboral rural.

La provisión y puesta en marcha de este nuevo Sistema de Trámites On Line, de fácil y rápido acceso, significa otro aporte más que tiende a dinamizar y agilizar el quehacer de la actividad rural, simplificando y mejorando la carga administrativa, que en ocasiones genera el cumplimiento del dispositivo legal.

Prevención en salud

Mujeres Federadas Argentinas y el Mal de Chagas

Desde los grupos de Mujeres Federadas Argentinas de algunas provincias se están articulando acciones con otras organizaciones -no gubernamentales y gubernamentales-, para llevar adelante un plan de trabajo sobre el Mal de Chagas, enfermedad endémica que viene avanzando con mucha rapidez, producto de la pobreza y la brecha cada vez mas amplia en la sociedad argentina, que va generando migraciones permanentemente hacia las grandes urbes. Al respecto, hay proyectos presentados por la Diputada nacional Olinda Montenegro, por la Diputada Paula Bertol, como también de Alicia Mastandrea, quienes ofrecieron su colaboración para interactuar en esta grave problemática, que no solamente se encuentra en el norte del país.

La información que se transcribe a continuación fue cedida por Coordinación Nacional de Control de Vectores de Córdoba.

ENFERMEDAD DE CHAGAS

Que es el Chagas?

Es una enfermedad producida por un parásito (*Tripanosoma cruzi*), que penetra en el cuerpo y circula por la sangre, infectándonos. Una vez adentro, se multiplica y con los años puede enfermarnos generalmente del corazón y en algunos casos puede provocarnos la muerte.

Quienes se enferman?

Las personas, los animales de sangre caliente: perros, gatos, ovejas, comadrejas, etc. Las aves no se infectan.

Quien la trasmite?

Un insecto llamado **Vinchuca o chinche gaucha**, que solo se alimenta de sangre. A este insecto lo encontramos desde la provincia de Jujuy hasta el Sur de Río Negro.

Su Ciclo:

Nace del huevo un insecto sin alas y crece hasta llegar a adulto con alas. En todo su ciclo puede transmitir los parásitos.

Donde vive?

Las encontramos dentro de las viviendas (en las grietas de las paredes, techos de paja, detrás de los muebles y cuadros, baúles, cajas de ropa, debajo del colchón, etc.) También las podemos encontrar en los alrededores de la casa (corrales, gallineros, depósitos, etc.)

Como se transmite?

A través de la vinchuca, que generalmente, durante la noche, pica y chupa la sangre de una persona u animal. Luego defeca sobre la piel depositando los parásitos y la persona o animal al rascarse se lastima y posibilita que los parásitos entren en la sangre.

A través de una mujer embarazada, que posee parásitos en la sangre y al estar infectada puede transmitirle a su hijo.

Por transfusiones de sangre. Cuando una persona infectada dona sangre a una persona sana.

Como nos damos cuenta si una persona está infectada?

Los síntomas son: Fiebre, cansancio, vómitos. Si la picadura se produce cerca de un ojo, suele aparecer hinchazón como si fuera un "ojo en compota".

Que hacer para evitar el Chagas?

30 de Julio de 2007 – CIRCULAR N° 542 - Blanco

La presente circular se encuentra en la pagina Web www.acopiadorescba.com

- Reconocer a la vinchuca y eliminarla.
- Mantener limpia la casa y lo que la rodea (corrales, depósitos, gallineros, etc.)
- Mover y sacudir la ropa que no se usa.
- Limpiar detrás de los cuadros y almanaques.
- Mejorar la vivienda tapando grietas, huecos de las paredes, alisando techos y pintándola.
- Construir los corrales y gallineros lejos de la vivienda.
- Los animales domésticos, perros, gatos, etc. Deben dormir fuera de la vivienda.
- En caso de recibir transfusión de sangre, asegúrese que la misma esté controlada.

Recuerde:

Si está embarazada, exija el análisis para Chagas. El tratamiento cura al bebé.

Si encuentra vinchucas en su vivienda o alrededor de ella, avise rápidamente al Agente Sanitario, Municipal, Personal de Chagas o Líder Comunitario para poder rociar su vivienda.

“Según se nos ha informado no hay presupuesto para folletería desde la Nación para una campaña de erradicación del Mal de Chagas, las personas que recorremos nuestras provincias y observamos en las condiciones que viven las familias -familias como nosotros con sueños y esperanzas de una mejor calidad de vida- nos damos cuenta que nos encontramos completamente desamparados en el tema salud”, explicó la titular de MFA. Para Olego, es necesario tomar “una fuerte decisión política y una planificación a corto plazo donde sea prioritario adecuar las construcciones existentes de acuerdo a normas competentes en materia de vivienda, medio ambiente y salud”. **MUJERES FEDERADAS ARGENTINAS, considera a el Mal de Chagas como una emergencia sanitaria “por lo tanto es muy importante saber cuales son las medidas adoptadas por el Gobierno para contener a los afectados por este mal y prevenir que el número de enfermos no aumente, ya que ello repercute en forma directa en el desarrollo de nuestro País”.**

Informe: Norma Susana Olego / Coordinadora Nacional de MFA.

FAA fue parte del Jurado

Se entregaron los premios Dow Agro Sciences

El 19 de Julio en el Hotel El Conquistador de la Ciudad de Buenos Aires, se realizó la 6ta entrega del premio Dow AgroSciences al Desarrollo de Recursos Humanos en el Sector Agropecuario.

Federación Agraria Argentina, representada por su vicepresidente 2º, Ulises Forte, fue parte del jurado junto con otras organizaciones del sector.

Los distinguidos fueron:

Categoría empresas:

PRIMER PREMIO

2- Grupo Lucci / Citrusvil

SEGUNDO PREMIO

9- Pedro Lacau e Hijos SRL

Categoría Redes:

PRIMER PREMIO

13-Cadena de valor textil artesanal

SEGUNDO PREMIO

21-Los Pioneros / Cieneguilla

2 MENCIONES ESPECIALES

10-Consortio de Cushamen

5- Apicultura Integral en Ramón Lista, Formos

Visite la página de la COPROFAM

(Coordinadora de Organizaciones de Productores Familiares del MERCOSUR): www.coprofam.org

Este informe semanal es producido semanalmente
por el Departamento de Comunicación de la Federación Agraria Argentina
Redacción: Mariela Vaquero // Rodrigo Miró
(0341) 512 2030 // latierra@faa.com.ar